

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Viernes 6 de Diciembre de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.922

Sello instantáneo

YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real

Pídase en todas las Farmacias
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y C^o.

Depositar en: Depósito, Parca, Matita y Dep. Madrid.

LA FUNERARIA

Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase

Fundada el año 1870

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA



Gafas y Lentes

Ultimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completos surtidos en Cristales correctores de la Presbicia, Miopía, Hipermetropía, y gradados de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Gran surtido en Gemelos para la visión, Teros, Teatro y campo.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.

Optica y Platería

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Médico de la Beneficencia provincial de Madrid y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París.

Especialidad en enfermedades del aparato respiratorio, pulmones y corazón.

LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA.

CONSULTA DE DOS A CUATRO

D. Sancho, 11, 1.^o

Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

Especialista en Partos, enfermedades de la Matris y Vías urinarias.

CONSULTA: DE DOCE A CUATRO

Calle de Barriovieva, núm. 3

CARTA DE MADRID

5 Diciembre

Director: Los acostumbrados a bregar con las cosas de la política nos han curtido de manera los acontecimientos, fuente de experiencia en estos asuntos, hemos aprendido des virtudes estimables para no pecar nunca de ino-

una la de no sorprendernos de nada muy absurdo que parezca, y es otra razón para no pecar nunca de ino-

decidir siempre al eniciar sobre la solución de los problemas que se plantean, aquello que con arreglo a las deducciones de la buena lógica debiera acon-

esto ahora hemos pedido ver sin- gular extrañeza el enorme, el mons-

truoso contrasentido que representa el hecho de que calculados unos presupuestos y aprobada la parte de los gastos hayan aprobado luego las Cortes la parte de los ingresos mutilada en forma que necesariamente ha de resultar una importante desviación inicial entre gastos e ingresos que de las seguridades todas de un déficit al acabar el ejercicio económico. Esto que en ningún otro país ocurriría, pasa en España sin sorpresa y sin protesta de nadie, constituyendo una verdadera vergüenza nacional. Porque es en balde que se nos trate de dorar la pildora con el anuncio de la serie de proyectos que ahora prepara el Ministro de Hacienda. Todas las excelencias que nosotros no hemos de discutir a priori de esos proyectos que se nos van a servir pomposamente, adornados con el nombre de plan económico, no serán bastantes a destruir en las postrimerías de la situación liberal, la estigma que ya ha caído sobre ella. El día de mañana por la supresión de los consumos, aun cuando ahora se cambia de criterio, podrá ser atajado, reparado, no. Y aunque fuera del presupuesto se arbitren nuevos ingresos, el presupuesto será malo por no estar convenientemente nivelado. Pero por lo visto lo que a nuestros políticos importa en la hora presente es sacar del Parlamento, buenos o malos, unos presupuestos, aprobar el tratado con Francia y, si buenamente se puede, la reforma de la policía.

Luego vendrá la crisis ya sabida. En ella están fijos ahora todo el interés y todas las miradas de la gente política. ¿Qué sucederá? ¿Cuáles serán las consecuencias de esa crisis? ¿Cambiará solamente el Gobierno? ¿Cambiará el partido gobernante? Cualquiera es el guapo que se atreve a vaticinar sobre este punto; pero si cabe en la misión del informador político recoger lo que en estos días dicen unos y otros acerca de la solución de la crisis ya inminente si se tiene en cuenta la enorme rapidez con que en ambas Cámaras se lleva la discusión de los presupuestos.

Algo hay en que todos unánimemente concuerdan y por lo tanto no es muy aventurado reputar como cierto. Con García Prieto que dimitirá, como tiene anunciado, el aprobarse el tratado con Francia de aránsus carteras Barroso, Arias Miranda y Villanueva.

¿Seguirá de presidente Romanones? Sobre este punto todos concuerdan también en una cosa. En que el Conde hará todos los esfuerzos humanos y los sobrehumanos también por continuar investido de tan alta representación.

¿Lo conseguirá? Como ha ya medio de conseguirlo, que anda cab. Pero en que haya medio estriba precisamente la dubitativa que se le ha impuesto a la conveniencia de no aventurar afirmaciones. Si no sigue Romanones y el partido liberal continúa. ¿Quién formará gobierno? ¿Moret? Sus amigos dicen que os 300 votos que le llevaron a la presidencia del Congreso le han dado la garantía de que no haya en el partido liberal una jefatura que la suya y que satisfecho con esto, no quiere ahora aceptar las responsabilidades del gobierno. Aunque tampoco aprobaría la continuación de los liberales con otro jefe de gobierno que no fuese el jefe del partido. ¿Vendrá García Prieto? Moret no le querría, según se afirma. Romanones ya sabemos que no le quiere. Ahora Prieto habiendo variado las circunstancias tampoco apoyaría a Romanones.

Sería ya un colmo de docilidad y de espíritu de sacrificio. A Moret le apoyaría en cambio siempre que llvase el gobierno algún ministro que fuera representante suyo.

¿Vendrá Maure? También se cotiza esta solución. Y dicen los amigos del jefe de los conservadores que este no tiene el más leve deseo de obtener el poder. Lo cual no quiere decir que si se lo da la Corona lo rehuse.

Consciente de su deber parece que lo aceptaría atendiendo que prestaba un ser-

vicio a su país, pues claro está que se le encargaría de formar gobierno por no hallarse los liberales en condiciones para seguir al frente de los destinos de la nación. Esto se dice. ¿Qué pasará? *Eco il problema.*

Menche*

Senado

Sesión del día 5

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Montero Ríos. En el banco azul está el ministro de Fomento. Entrase en el

ORDEN DEL DIA

Vótase definitivamente los proyectos aprobados ayer.

Pónese a discusión el debate regulando las graduaciones y ascensos de los contramaestres, condestables y practicantes de la Armada.

El señor Concas apoya una enmienda a la totalidad.

El señor Auñón se opone.

Se suspende este debate y continúa la discusión sobre el presupuesto de Fomento.

El señor Rodríguez Sampedro consume el tercer turno en contra pidiendo que se corten los gastos de Obras públicas que no benefician al país.

Combate la forma en que se inspeccionan las obras y censura la ampliación que se hace de las carreteras.

Le contesta el señor Villanueva el cual dice que los gastos de obras públicas han beneficiado grandemente al país.

Niega que haya fracasado ninguna obra pública y manifiesta que la ampliación de carreteras se debe a un proyecto aprobado en las Cámaras.

Defiende la unificación de las deudas contraídas por las juntas de obras de puertos.

Dice que pasa por verdaderas amarguras por querer prescindir de los gastos.

No quiero—añade—brillar por innovaciones más o menos útiles, sino por la administración recta de los fondos públicos.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

Congreso

Sesión del día 5

Presidiendo el señor Moret se da principio a la sesión.

Ocupan el banco azul los señores Romanones, Barroso y García Prieto.

Este lee los presupuestos de gastos de nuestras posesiones en el Africa Occidental.

Lee también íntegramente el Tratado franco-español.

Después de varios ruegos sin interés se entra en el

Orden del día

Apruébase el dictamen sobre el ferrocarril de Avila a Salamanca por Peñaranda.

Los señores Pedregal y Martín Sánchez combaten el dictamen fijando las fuerzas permanentes del Ejército en 1913.

Lo defiende el señor Grijalba.

Se aprueba el articulado de los presupuestos, desechándose varios votos particulares de los señores Pedregal y Espada.

Apruébanse los trece primeros artículos.

La discusión del 14 se aplaza por haber anunciado un voto particular los conservadores.

Se aprueba el artículo 15.

Vótase definitivamente varios proyectos de ley y pasa la Cámara a reunirse en secciones.

Reanudada la sesión pasa a discutirse el dictamen sobre el proyecto de ferrocarriles complementarios.

El señor Calderón consume un turno contra la totalidad.

Le contesta el señor Villanueva.

Se procede a la aprobación de los artículos, aceptando la Comisión una enmienda sobre los ferrocarriles de Utiel y Castelló.

El señor Espada pregunta si se hará la línea de Orense a la frontera portuguesa.

El señor Villanueva dice que las líneas afijentes a otras generales serán construídas.

Se aprueba el artículo segundo.

El señor Bergamín censura la forma de subvencionar estos ferrocarriles.

Recuerda que la línea de Noguera Pallaresa apenas es subvencionada por este proyec-

to y añade que el Estado paga la totalidad del coste de los ferrocarriles sin que ningún constructor arriesgue capital ninguno.

El señor Villanueva protesta contra las frases del señor Bergamín sobre la situación del Gobierno al que considera capaz de traer a la Cámara proyectos como este.

Dice que el estado sólo concede 60.000 pesetas de subvención y 15.000 de anticipo.

Suspéndese la discusión para pasar al estudio del articulado.

Se leen varios dictámenes y se levanta la sesión.

El Diario Palentino

REGALARÁ

ENTRE SUS SUSCRIPTORES Y LECTORES UN ELEGANTE

DORMITORIO

compuesto de cama, armario de dos lunas, mesa de noche y dos sillas: : (ESTILO INGLÉS)

cuya construcción hemos encargado al acreditado taller de muebles de la

Viuda de Bruno Gallo

El derecho a tener opción al regalo le dan las siguientes

CONDICIONES

1.ª Ser suscriptor en la capital en la actualidad y continuar figurando como tal hasta el 31 de Enero de 1913, pues el recibo correspondiente a este citado mes llevará en el respaldo el número para el sorteo. Si algún suscriptor tuviera recibos atrasados, tendrá que recogerlos todos para tener derecho al número del sorteo.

2.ª Los suscriptores de fuera de la capital que tengan pagado por lo menos hasta fin de Febrero recibirán el número impreso en la faja que cierre el periódico del día que oportunamente señalaremos. Las suscripciones que terminen antes del 31 de Enero deberán ser renovadas con anterioridad a esta fecha, porque de otro modo no se considerará como suscriptores a los que no estén dentro de esta condición.

3.ª Los que deseen tener derecho a los beneficios del sorteo y no sean suscriptores pueden suscribirse por un trimestre previo pago anticipado, tanto dentro como fuera de la capital, recibiendo el número al respaldo del recibo que acredite el pago.

4.ª Siendo bastantes las personas que diariamente compran EL DIARIO queremos interesarlas en el regalo y al efecto pueden conservar el cupón que aparecerá en los números destinados a la venta y una vez que tengan reunidos sesenta los cangearán en nuestra Administración por un talón con el número para el sorteo.

Los árboles y el turismo

En el Congreso internacional del Turismo, recientemente celebrado en Madrid, el señor Codorniu propuso a la asamblea que se tomasen los dos acuerdos siguientes:

1.ª Recomendar a los municipios que defendan y propaguen el arbolado en los caminos, calles y peajes, considerándolo como importante ornato, impidiendo que se efectúen las censurables podas a que se les somete y pedir también a los Gobiernos, a los Ayuntamientos y a los particulares que propaguen el arbolado forestal y agrícola, tanto en los campos como en las laderas de las montañas, y aun en grupos y ejemplares aislados en

los pastizales; proponer que se corten los valles por cortinas de arbolado, a fin de que moderen durante el día las rápidas corrientes de aire ascendente que se producen en ellos, y además que se generalice y haga obligatoria a todos los Municipios la fiesta del Arbol, con carácter educativo.

2.ª Recomendar también en la proximidad de todo pueblo o caserío que no tenga un monte en sus inmediaciones, se dedique una extensión proporcionada de terreno al cultivo forestal, dotarle de un lugar de esparcimiento del ánimo y de medios de enseñar las ciencias naturales.

No hay para qué decir cuán de veras nos asociamos a tan plausible demanda.

Por Telégrafo

Primera conferencia

Madrid, 6.

Barroso enfermo

A última hora de la tarde se retiró del Congreso el Ministro de la Gobernación señor Barroso.

El Ministro ha tenido que guardar cama por la gran molestia que le proporciona el fortísimo catarro que sufre.

Lo de la policía

En la sesión del Congreso, de hoy, será leído el dictamen que la Comisión ha dado sobre el proyecto de reforma de la Policía.

Un estreno

Anoche se estrenó en el Gran Teatro una ópera española en un acto, original de los señores Perrín y Palacios, la letra, y del maestro Vives la música, titulada «La veda del Amor».

El estreno constituyó un verdadero éxito y el público ovacionó a los autores.

Un banquete en París

El periódico «Excelsior» de París dice que en vista del feliz término que ha tenido el tratado franco-español sobre Marruecos, la Cámara de Comercio española de París ofrecerá un banquete al Ministro de Estado Sr. García Prieto.

A este banquete asistirán altas personalidades francesas y españolas, habiendo de celebrarse en la capital de Francia.

¿En qué quedamos?

El ex ministro liberal Sr. Rodríguez ha manifestado que no es cierto que piense pasar a las filas conservadoras.

Dice D. Celedonio que él no ha tenido nunca tal propósito, atribuyendo a una broma de mal gusto las noticias publicadas en estos días por la prensa madrileña y de provincias.

Nueva casa

A la inauguración, que anoche tuvo lugar, de la nueva casa que ha de ocupar el periódico de esta corte «La Manana», asistió el ministro de Estado Sr. García Prieto, los señores Merino y Natalio Rivas y todos los senadores y diputados periodistas, siendo obsequiados los invitados con un espléndido lunch.

Cadaver robado

Unos individuos desconocidos penetraron en la pasada noche en el cementerio de un pueblo de la provincia de Lérida, y abriendo una sepultura, que en el mismo día se había enterrado a una señora muy rica, despojaron al cadaver de varias alhajas que llevaba.

Información general

De la región

Valladolid

Dos heridos.—Trabajando ayer tarde en una arenera situada en las inmediaciones de la fábrica «La Flecha», resultaron heridos a causa de un desprendimiento de tierras Narciso Nieto, de 46 años y vecino del inmediato pueblo de Zaratán, y Eusebio Serrano, de 43, con domicilio en esta capital en la barriada de La Rubia. El primero resultó con heridas en la barba, cara y cabeza, además de la fractura de dos costillas, y el segundo con otra herida en la cabeza.

Castilla la Vieja

Logroño

El pasado lunes se quejaron los enfermos de que el vino que se les servía tenía un gusto especial y puesto el hecho en conocimiento del administrador del Hospital éste envió una muestra al Laboratorio municipal, resultando que el vino estaba adulterado, pues contenía materia colorante nociva a la salud.

Con este motivo no se tomó el vino a los contratistas de este suministro, y ayer con cuantas formalidades son de rigor, se recogieron muestras a dichos contratistas por duplicado para el Laboratorio y para el ingeniero agrónomo de la provincia, levantándose acta de ello, y quedando el asunto, por ahora pendiente de lo que resulte de los análisis.

Una joven herida.—Participa la bene mérita de Cenicero, que en una casa de la calle de Caballeros, cuestionaron los hermanos de 13 y 15 años de edad respectivamente, Simeón y Sixta Zubiano Corcuera, por si uno de ellos no quería entregar al otro un trozo de pan que le pidió. La muchacha Sixta, al pretender arrebatar el pan a su hermano, tuvo la desgracia de herirse levemente en el costado izquierdo con un pequeño cortaplumas que tenía en las manos el Simeón.

Vascongadas

Bilbao

Niño muerto.—A las nueve y media de esta mañana ha ocurrido una desgracia en el piso 4.º, derecha, de la casa núm. 14, de Barrecalle.

A dicha hora, el niño de trece años, Raimundo Tolosa Emborg, se metió en el retrete de la habitación, llevando consigo una escopeta que cogió en una de las habitaciones.

Se ignora lo que el chico hiciese, pero es lo cierto que a poco de hallarse en el retrete se oyó un disparo que alarmó a la familia de Raimundo y a los vecinos, que acudieron al lugar de donde partió la detonación, encontrándose con que la puerta del retrete no podía abrirse, por impedirlo el cuerpo del joven.

Un hermano de éste, llamado Victoriano, penetró en el retrete por la ventana y abrió la puerta, sacando el cuerpo de Raimundo.

Pronto se vió que el desgraciado Raimundo se hallaba cadáver, debido a que al dispararse la escopeta, la carga de perdigones le entró por la boca destruyéndole el cráneo.

Raimundo, sin duda jugando, cogió la escopeta que en una habitación había y se encerró en el retrete, ocasionándose el disparo sin poder precisar en la forma que fue.

La familia no se enteró hasta que oyó la detonación y subiendo a la habitación a ver lo que ocurría, los pequeños dijeron que su hermano estaba en el retrete.

Navarra

Ternel

«Los viticultores navarros están de enhorabuena.

Otros años hacia Navidad solía venderse poco vino del año, pero en el presente la demanda es grandísima, y el vino se está vendiendo sin cesar en toda la comarca siendo el precio predominante el de nueve a diez reales cántaro.

En Olite unos agentes franceses han comprado grandes cantidades de vino y lo mismo ha sucedido en Mendigorria, Obanos y otros puntos.

Sabemos de importantes cosecheros de Pamplona que han adquirido más de cien mil cántaros para la venta.

Aragón

Ternel

Caso curioso.—En un pueblo de esta provincia llamado Izgezueta del Cid, se ha verificado hoy un bautizo, cuya característica principal ha consistido en que han asistido al simpático acto la abuela, a bisabuela y la tatarabuela del niño que ha recibido el agua bautismal.

La tatarabuela cuenta más de cien años de edad.

Los asistentes han colmado de felicitaciones a tan respetables señoras.

Andalucía

Málaga

Niñera malvada.—El abogado don Diego Pimentel tomó como niñera, para el menor de sus hijos, a la joven de 15 años María Guía.

En uno de los últimos días la esposa del abogado al disponerse a fajar al niño le notó en la boca gran olor de fósforos.

Enseguida le dió una purga y la criatura arrojó la cabeza de una cerilla.

Empezaron a vigilar a la niñera y aun que no la vieron cometer otros excesos comprobaron los pocos cuidados que tenía con el niño, por lo cual la despidieron por la tarde.

María rogó a sus amos que la dejaran pasar allí la noche hasta el amanecer que se marcharía para su pueblo.

Apenas se levantó el abogado, notó que faltaban las cerillas suyas y las de la cocina, alarmándose pensando en el mal uso que María podía haber hecho de los fósforos.

El niño hizo varias deposiciones y notaron que echaba varios trozos de agujas y de cerillas é inmediatamente avisaron al médico, quien reconoció a la criatura, sospechando que se trataba de un intento de infanticidio, por lo cual se avisó a las autoridades.

María que ya se había marchado de Málaga fué capturada por la guardia civil de Botons.

El teniente de aquel puesto sometió a la niñera a un interrogatorio y hábilmente la hizo declarar que deseaba matar al niño para evitarse de tener que cuidarle.

Aprovechando la ausencia de los padres le hizo tragar tres agujas partidas en dos pedacitos cada una. Para dárselas colocaba los pedazos sobre la lengua con las puntas para afuera, para no clavárselas en la garganta. Después lo cogió en brazos y tardó una hora en hacérselas ingerir.

Pasados dos días y viendo que el niño no tenía novedad, le dió varios fósforos para ver si así lograba sus deseos y el niño dejaba de llorar, pues era muy llorón y la molestaba mucho.

Ayer el niño logró echar los últimos trozos de agujas y cerillas.

La cocinera ha declarado que un día tuvo un altercado con María porque descuidaba el niño, y la niñera le contestó que no se debía de tratar bien a los hijos de los ricos.

Otro día le preguntó que si a la señora se le había muerto algún hijo, y como le contestara que uno, le replicó señalando al pequeño.—Sería fácil que le ocurriera igual.

María ha ingresado en la cárcel.

El suceso ha causado gran sensación en Málaga.

La enfermedad de la grasa

ó el fermento de los vinos bilantes

Sus causas y curación

La enfermedad de la grasa que produce los vinos bilantes fué conocida ya de los antiguos vinicultores, si bien ignoraron las causas de que dimanaba. Esta afección ha ocasionado verdaderos desastres en comarcas enteras de vinos blancos finos franceses, particularmente en la Champagne y en el Orléanais, siendo también bastante común en algunos viñedos del Cher, Loire y Poitou.

En España debe ser algo rara la enfermedad, toda vez que, examinadas por nosotros durante muchos años infinidad de muestras de vinos blancos más o menos escogidos, procedentes de las principales regiones de la Península, sólo en tres pudimos comprobar la presencia del microbio anaerobio que origina la grasa en los vinos bilantes.

El fermento de que nos ocupamos ataca rarísimamente a los vinos rojos, sin duda, por los extractivos que entran en su composición, pues sabido es que los vinos faltos de principios astringentes ó tánicos antes ó después de su elaboración, están muy expuestos a sufrir toda clase de enfermedades.

El descubrimiento del bacilo que ocasiona la grasa en los vinos, estaba reservado, como tantos otros, al inmortal Pasteur, si bien los enólogos, que le han seguido, difieren en sus opiniones de las emitidas por el citado sabio, a lo menos, sobre algunas de las causas que producen la dolencia.

Uno de los primeros que vió claro en el asunto, no obstante lo obscuro de la ciencia de su época, fué Chaptal, que conside

ró el fermento como un parecido de gluten animal.

Francois notable farmacéutico de Châlons, anterior a Pasteur, profundizó los estudios de Chaptal llegando a conocer bastante bien la enfermedad y sus remedios. Atribuyó la causa a la *glaiadina* ó *glutina*, materia mucilaginosa que se halla en algunos vinos desprovistos de buenas condiciones, que se les hace experimentar una fermentación anormal. A ése debe la corrección de los mostos de la Champagne por el tanino y desde entonces se ha dominado por completo la plaga en la famosa comarca.

La glutina, abundante en los trigos, la contienen también la viña y las uvas y no es destruida por la fermentación del mosto.

Los primitivos enólogos observaron ya que lo que caracterizaba la enfermedad era la viscosidad del líquido al sacarlo de las botellas o toneles, volviendo los vinos sosos o flojos. Notaron al propio tiempo, no pocas veces, en su superficie, sustancias como oleosas, e invadiendo los vinos aun estando herméticamente cerrados los envases, principalmente si el alcohol y el tanino figuraban en débil proporción.

Pasteur aseguró que la grasa se debía a un fermento especial que al microscopio aparece bajo la forma de pequeños filamentos, compuestos de muy dió minutos glóbulos esféricos, cuyo diámetro varía según los vinos, reunidos en rosarios, confundibles al principio de su desarrollo con las cadenas que produce el fermento acético.

La bacteria parece incrustarse de cierta materia gelatinosa (glutina) que forma a veces, con los rosarios reunidos del *mycodermis*, una suerte de película ó corteza que se asemeja mucho a la madre del vinagre. Disgregados luego caen los glóbulos acopados al fondo de los recipientes.

El eminente químico y bacteriólogo M. Robinet, que tiene hechos conienzudos trabajos sobre los vinos afectados de grasa, no participa en un todo de las ideas de Pasteur y cree que Francois, Maumené, Lédrey y otros que estudiaron la enfermedad y evitan la misma aislando del vino la mencionada glutina, no están tan lejos de la verdad como opina Pasteur, ya que según él, van solo equivocados al tratar del desenvolvimiento del mal.

Para M. Robinet, de cuya manera de ver participan hoy casi todos los enólogos modernos, la enfermedad se debe a los raquismos que tienen una madurez excesiva y con bastantes granos atacados de podredumbre que, como es natural, son pobres en azúcar, transformados por fermentación en materia mucilaginosa, cuyo análisis detallado da un residuo glutinoso, hilante, que no es más que la *glaiadina* ó *glutina*, materia coagulable por el alcoh

hel y precipitada por el tanino, siendo, por lo tanto, eficazísima esta substancia para curar el mal.

Al contrario de Pasteur, no admite M. Robinet la posibilidad de una reproducción orgánica que modificaría a tal punto la constitución física del vino y está seguro que el *mycodermis* de la enfermedad de la grasa se desenvuelve exclusivamente gracias a la presencia en el vino de principios albuminosos ó gelatinosos (*glaidina*) que el fermento en su evolución vital transforma en *zymose* (grasa de vino), lo mismo exactamente que la lavadura alcohólica cambia el azúcar en alcohol y ácido carbónico, por lo que son en absoluto diferentes ambas fermentaciones.

Para demostrarlo practica M. Robinet la dosificación del azúcar, de los granos atacados de podredumbre, y cuando está acabada la fermentación halla siempre una pérdida sensible en la suma de alcohol producido, por estar el azúcar afectado por la fermentación viscosa que no lo transforma en alcohol, sino en ácido carbónico y *glutina*, que resta en suspensión en el vino en virtud de su débil grado alcohólico.

Robinet ha comprobado, además, que para conservar dichos vinos y evitar de nuevo la grasa, es indispensable desembarazarlos, de este elemento, añadiendo que, examinada al microscopio una gota de vino enfermo, al lado del *saccharomyces ellipsoideus* modificado, pues sus glóbulos, en lugar de ser ovoides, se presentan alargados, se encuentran numerosos rosarios, compuestos de *mycodermis* infinitamente pequeños ($\frac{1}{1000}$ de milímetro de diámetro) que invaden la masa del líquido. muy transparentes y refringentes. los cuales forman una vasta redicilla que comunica al vino un aspecto aceitoso, produciéndose, al mismo tiempo, una materia mucilaginosa, especie de coneración formada por el microbio de la grasa.

Pasteur, pretende, pues, que la citada fermentación no produce la glutina, mientras que Robinet prueba que aislada del vino este peculiar cuerpo, jamás tiene lugar la enfermedad de la grasa y, al contrario si a un vino sano se le agrega la glutina, se manifiesta con bastante rapidez la fermentación viscosa.

De estos hechos innegables saca la consecuencia M. Robinet de que todo vino pobre en alcohol, en ácidos, y rico en *glaiadina* contrae infaliblemente la enfermedad de la grasa.

El Dr. Muceau, químico de Epernay (Francia), señala una forma un poco especial de la grasa: el vino no es viscoso, ni hilante, presentando sólo un color más o menos azulado en las capas medias e inferiores y límpido en las superiores, con la particularidad de resistirse a todas las

clasificaciones y a los tratamientos por el tanino.

Los ácidos y medios preservativos que pueden poseer en práctica, son el azufre a los vinos las proporciones convenientes de tanino y alcohol, y, por lo tanto, tan pronto como se sospeche que un vino pueda resultar, por las condiciones de las uvas, de débil constitución, lo mejor será siempre adicionar a la uva el azúcar y el tanino necesarios, indispensables para recabar una buena fermentación.

Después de ésto, el calentamiento del vino a 62°, es quizá el preservativo más adecuado, siguiendo el azufre como una excelente práctica, pero no se olvide que la *pasteurización* disminuye el bouquet y aroma de los vinos blancos, mucho más que el de los rojos, los hace menos frescos y les vuelve impropios para la fabricación de los vinos espumosos, porque destruye todos los fermentos, y, por lo mismo, coagula y cambia en absoluto la naturaleza de la glutina, como lo hace el tanino, con la ventaja para este último de no perjudicar las buenas condiciones de los vinos.

Los remedios curativos, cuando el mal está acentuado, se reducen a un tratamiento con 20 gramos de tanino, disueltos en otros tantos centilitros de buen alcohol, por hectilitro de vino, batiendo fuertemente el líquido y clarificándolo tres ó cuatro días después con 5 gramos de cola de pescado. Se deja la mezcla en reposo cinco ó seis días, pasado los cuales se trasiega el vino a toneles bien azufrados, habiendo quien cree todavía, antes de azuframiento, más o menos precisa la *pasteurización*.

Si la enfermedad no está muy desarrollada ó la fermentación viscosa comienza, entonces la simple agitación del vino en el aire, ó dentro, una atmósfera de ácido carbónico ó hidrógeno, bastan para hacerle desaparecer su aspecto oleoso y devolverle su fluidez natural.

Dr. A. BRAVIA

Por Telégrafo

Segunda conferencia

Madrid 6

Los brazaletes y auxilios a los reservistas.

En la «Gaceta» de hoy se dispone que el importe de los brazaletes que usaron los reservistas cuando el conflicto ferroviario lo sufragan los cuerpos de cada región y que el abono de los socorros de la Nación para auxilios de marcha se regulará por el útil del haber diario de cada individuo.

MALES DE INVIERNO

Cuando sopla viento fresco y cuando la lluvia es abundante, es preciso tener el organismo en disposición para resistir los males propios del invierno. La Emulsión Scott no solo dá la fuerza necesaria para resistir achaques sino que cura todas las

AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA

Lo comprueban 37 años de experiencia y la recomendación continua de los médicos, los cuales afirman que la Emulsión Scott no tiene rival, puesto que proporciona la fuerza necesaria para resistir y alejar las enfermedades. La

EMULSIÓN SCOTT



es agradable al paladar y más fácil de digerir que el mejor aceite de hígado de bacalao siendo infinitamente mejor y más alimenticia que cualquiera otra preparación á base de aceite de hígado de bacalao. La experiencia ha demostrado que para librarse de

RESFRIADOS, CATARROS Y TRANCZOS

así como para curar toses, bronquitis y tosferina no hay remedio más eficaz que la Emulsión Scott. Pidase pues con insistencia la Emulsión Scott, para librarse así de la

TISIS Y DE TODA MANIFESTACIÓN DE DEBILIDAD

«Mi mal era un exceso de debilidad y un catarro crónico, que me impedían cumplir con el deber. La Emulsión Scott, me ha dado fuerzas, un buen apetito y ahora estoy otra vez bien.» José Olmos Díaz—Calle San Hermenegildo No. 22. 1.º Madrid.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

y además se les entregará quince céntimos por haber usado ropa particular.

Pidiendo datos

El ministro de Gracia y Justicia ha ordenado a las Audiencias remitan estas de las sentencias condicionales.

La política

El Liberal, ocupándose de la actual política, dice que puede dividirse en tres grupos el partido conservador en relación con la vuelta al poder.

Uno en el que figurarán los señores Maura, Besada, Dato, Sánchez Guerra y otras personalidades que no quieren el poder hasta otoño.

Otro que no le desea tampoco; pero lo aceptaría si viniera.

Y el tercero capitaneado por Cierva y secundado por «La Epoca» que quiere enseguida el poder y a todo trance.

Contra la actitud levantisca de La Cierva, está la decidida y lógica de Maura, quien no ha realizado ningún acto en el Congreso ni siquiera con el de presencia ha dado fuerza a los celajes que una pequeña fracción del partido ha dirigido al Gobierno, desde que ocupa el poder Romanones.

Los moretistas dicen que el señor Moret formaría un gabinete, asegurando que cuenta con el apoyo decidido del señor Maura.

Los romanonistas, afirman que continuará Romanones en el poder, puesto que nadie dentro del partido liberal cuenta con más fuerza parlamentaria.

Y por último los prietistas—dice «El Liberal»—confían en que antes vendrá García Prieto al Poder que el actual presidente de Congreso.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

La preside el Alcalde Sr. Alonso Alonso y asisten los concejales Sres. Casañé, Gandarillas, Ortega (A), Valcarlos, Zarzosa (V), Zarzosa (F), Ortega (D), Nozal y Azcoitia.

Se lee y aprueba en primer término el acta de la sesión anterior.

Después se aprueba un informe de la Comisión de Policía urbana, concediendo a don Ambrosio Cuesta el adoquin que previo pago tenía solicitado, para construir un badén en la carretera de Madrid a Santander y una acera frente a la casa de su propiedad en las proximidades de la huerta de Guadiana.

Previos los correspondientes informes de la comisión de policía urbana y señor Arquitecto, se acordó en el cementerio general a D. Victoriano Martín y D. Nicaur Busallo.

Se acordó pasara a informe de la comisión de policía urbana y Sr. Arquitecto la exposición de varios vecinos de la plaza de San Miguel, solicitando la construcción de una alcantarilla.

Se acordó también adicionar al padrón de vecinos a D. Anastasio Bahamonde que lo solicitaba.

Se aprobó la distribución de fondos asignada por contaduría para atender a las obligaciones del mes actual.

Después de algunas observaciones del señor Zarzosa (V.) se aprobó, con el voto en contra de éste la cuenta de festejos celebrados con motivo de la pasada feria de San Antolín.

Se aprobó a propuesta del señor Ortega (A.) la determinación tomada por la presidencia en conferencia celebrada con los Alcaldes de Ampudia y Santa Cecilia del Alcor, de anticipar el importe de las expensas para la construcción de la carretera de Palencia a Encinas.

Se dió después lectura a una moción del señor Zarzosa (V.) referente a que las sesiones se celebren a las siete de la noche en lugar de las once de la mañana.

Apoyada por un autor se sometió a votación siendo de acha por siete votos contra tres de los señores Valcarlos, Zarzosa y Ortega (D).

Fue la palabra el señor Zarzosa (V.) y pidió para la presidencia, aquél interesado se le manifieste qué motivos han existido para cambiar de puesto al pesador central de Consumos.

El señor presidente le manifiesta que el nombramiento de personal de pesador como se traslado, competen so-

lo y exclusivamente al Alcalde, según atribuciones que le concede la ley, levantándose acto seguido la sesión.

Sesión extraordinaria

Concurren a ella todos los concejales antes citados mas el señor Alonso Buzón.

Dada cuenta por el señor secretario según precepta la ley del objeto de la convocatoria y que no es otro que el de discutir el presupuesto ordinario municipal para el año próximo de 1912 el señor presidente después de encomiar la labor realizada por la Comisión de Hacienda, trabajo impropio por virtud de los nuevos impuestos indica que figurando en el articulado del proyecto del presupuesto de ingresos del Estado un capítulo que dejó a la libertad de los municipios de seguir ó no durante el año próximo con el actual impuesto de consumos, es de opinión que debe solicitarse de Gobierno la continuación del referido impuesto como único medio de cubrir el déficit que de otra manera había de resultar.

Y varias poblaciones han solicitado la prórroga del año próximo y entiendo que lo mismo debemos hacer nosotros.

El señor Ortega (A.) se muestra conforme con lo expuesto por la presidencia asintiendo a ello la mayoría de los señores concejales.

El señor C. señé, pide que conste que el Ayuntamiento tenía hecho su presupuesto de acuerdo con los nuevos impuestos.

Por último se acuerda solicitar la prórroga por un año para estudio de los nuevos impuestos y que la comisión de Hacienda proceda sin levantar mano a la reforma del proyecto que tiene presentado, acordándose la prórroga del impuesto referido con el voto en contra de los señores Zarzosa (V) y Valcarlos.

Dada así por terminada la sesión.

EN LA AUDIENCIA

Ayer ocuparon el banquillo de los acusados Alejandro Viloso Mateo, Encarnación Hernández Ramos, Aurelia Natal Ramos, Francisca García de la Viuda y Luciana Pérez García, quinquilleros de oficio, para responder de un delito de hurto y de otro complejo de atentado y lesiones graves.

Practicada la prueba, habilmente dirigida por el Letrado defensor señor Díaz-Caneja, retiró la acusación el señor Fiscal que tenía formulada por el delito de atentado y pidió se impusiera a cada uno de los sumariados, por el hurto de una res de la propiedad de Eustaquio Martín la pena de 4 meses y un día de arresto mayor y por las lesiones graves que sufrió Mariano Martín Poza, que requirieron asistencia facultativa por espacio de 24 días, quedándoles defecto físico permanente, la de 3 años, 6 meses y 21 días de prisión correccional, accesorias, costas e indemnización correspondiente.

El Letrado defensor señor Díaz-Caneja, con su característica elocuencia negó que sus protegidos fueran autores de los delitos que se les imputaban y especialmente el de lesiones, solicitando la libre absolución de los sumariados.

Hoy ha comparcido ante el tribunal Eamén Gómez Troches para responder de un delito de estafa, por el que pedía el señor Fiscal que se le impusiese 2 meses y un día de arresto mayor.

Demostó el defensor don Quintín Elvira, que no existía en los hechos realizados por su protegido perjuicio alguno, elemento esencial para la integración del delito perseguido, y solicitó la libre absolución de su parte.

M. Antón CIRUJANO DENTISTA

Calle Mayor principal, 69

OCASIÓN Por la cuarta parte de su valor se venden bonitos modelos de abrigos para señora, color y negro. Comercio de Tejidos y Novedades DE MANUEL POLO

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Barriennevo, 9

Sociedad Económica de Amigos del País

Cesando en sus cargos en el corriente año, los señores director, censor, contador y secretario de la Sociedad, en conformidad a lo prescrito por el reglamento de la misma, en su artículo 20, se convoca a los señores socios a Junta para la renovación de cargos, el 3 de los corrientes a las once de la mañana, en el local de la Sociedad, y si no concurriese número suficiente de socios, se celebrará el domingo siguiente 15 de los corrientes, a la misma hora con los que concurran.

Palencia 6 de Diciembre de 1912.—El director, Eduardo Junco.—El secretario, Santiago Gatón.

NOTICIAS

La Comisaría general de Seguros ha remitido a este Gobierno civil para su publicación en el B. O. una relación de los asegurados en el ramo de «infantil antiguo» de la sociedad de Seguros de vida «La Actividad» de Pamplona a quienes se les ha remitido copia de la B. O. de 11 de Junio del corriente sobre formas de liquidación de dichos seguros y que han sido devuelta por el servicio de Correos por desconocerse el paradero de los destinatarios.

Esta relación se refiere a los asociados de esta provincia y será publicada por periódico oficial.

Por causar daños con una caballería en el vivero de Vides americanas de don Lúcio Palenzuela de Venta de Baños, ha sido denunciado ante el señor juez municipal de Baños de Cerrato, Julián Pérez Nieto.

La Comisión Provincial celebrará estas ordinarias en los días 13, 14, 16, 27, 28, 30 y 31 del presente mes, a las once de la mañana.

Ante el señor juez municipal de Arroyo ha sido denunciada la vecina de aquel pueblo Nicolasa Miguel, por dedicarse al pastoreo abusivo.

Por la Guardia civil del puesto de Ampudia han sido detenidas y puestas a la disposición del señor Juez municipal de Valoria del Alcor, las vecinas de aquel pueblo Máxima Margüello y María Nieves Carreño, como presuntas autoras del robo de 1650 y varios efectos a su amo León Calvo, vecino del mismo pueblo.

En la Inspección de vigilancia han sido presentados María Fuente y Cándido Alonso, naturales de Burgos, los cuales han venido a esta capital con el objeto de que María ingresase en el Manicomio, cosa que no ha podido hacerse por haberse extraviado las ordenes de ingreso.

El señor gobernador ordenó que provisionalmente fuese María conducida al Hospital.

En el «Círculo católico», según indicábamos hace algunos días, pasado mañana celebrará una gran velada el «Círculo católico» con motivo de ser el día de la Inmaculada, patrona de aquel.

Mañana por la noche desde las ocho y media lucirá una preciosa iluminación eléctrica instalada por la casa de la señora Viuda de Garrañón, en la fachada, escalera e interior del Círculo, habrá proyecciones cinematográficas, audiciones de fonógrafo y la orquesta del Círculo, dirigida por el maestro señor Gil ejecutará las más escogidas obras de su numeroso repertorio.

Pasado mañana tendrán lugar varias fiestas durante el día y noche, con sujeción al programa que daremos a conocer en nuestro número de mañana.

Ayer tarde estuvo expuesto a ocurrir un amentrable incidente en los cuatro cantones, debido a la incuria de los agentes que prestan servicio en aquel sitio.

Cruzaba la calle Mayer un coche y en sentido contrario de Castilla a don Sancho un carro, encontrándose uno y otro en el cruce de la calle, lo que pudo evitar una sola indicación del agente allí de puesto.

Tengan estos en cuenta que su misión es otra que la de hallarse recostados en la columna del café Suizo.

En la portería del Ayuntamiento se hallan a disposición de su dueño unas llaves que han sido encontradas en la vía pública.

E. IBAÑEZ CIRUJANO-DENTISTA

Mayor pral., 35.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—María Pérez Abujá, de 7 años, Corra de Calvo, 10.—Ángel Sánchez zónso, de 4, La Treinta.

Nacimiento.—Marcelo Antolín Antolín, hijo de Dánaso y Modesta, Afueras de San Lázaro.

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes, Mayor principal, 114.

¿Puede V. decir tres veces Winter tres veces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará.—Véase anuncio.

La elección de un reconstituyente que repare nuestras fuerzas despues de una enfermedad, es problema difícil. Si se pide consejo al médico es seguro que no ha recomendado más que la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García, que es el tónico más eficaz y más rápido.

Lakeón-Lakeol

Estos dos productos en pasta, no tienen olores y se emplean sin cepillo para conservar la hermosura y brillo de los cabellos, uñas y metales.

De venta en Palencia en la droguería de los Sres. N. Fuentes Aspurué hijo.

ESTÓMAGO Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto si quien lo pide.

Grandes regalos

Tiene V. ocasión de adquirir hasta el día 22 de Diciembre haciendo cinco pesetas de compra en EL PRECIO FIJO comercio de tejidos y novedades de Entiugo Arnillas.

Mayor principal, 61. Gran surtido en corsés Señora y niña largas con ligas, desde cuatro pesetas uno.

Se vende un automóvil Lion-Pen geot 9-12 H. P. semi-nuevo. Para tratar con su dueño José Revuelta, almacén de maquinaria agrícola.

A las señoras

La acreditada modista de sombreros Magdal na, que habita en la calle Mayor 106, ha trasladado su establecimiento al número 80, donde ofrece a su numerosa clientela, nuevos modelos recientemente recibidos, reformándose todos los sombreros usados.

Calle Mayor núm. 80, entresuelo.

Vacantes

Por acuerdo de la Junta general de Labradores de esta ciudad (Palencia) se anuncian vacantes dos plazas de guardas del campo, con el haber diario de 225 pesetas pagadas mensualmente por la Asociación.

Los aspirantes a las mismas presentarán sus solicitudes al señor presidente de la Asociación don José María Grajal, antes del día 20 del corriente mes de Diciembre.

Pérdida

de unas llaves máquina registradora Nacional. Se ruega a quien las encuentre las entregue en La Nueva Electrica.

Boletín Religioso

Sábado.—Ayuno San Ambrosio, San Policarpo, San Urbano y San Teodoro.

MERCADOS

Palencia, 6.—El barómetro que danza esta temporada más que un político inconsciente, sube y baja sin cesar, anuncia lluvias y no vienen, sube el tiempo seco y se moja la tierra de la humedad de las nieblas y muestra su inconstancia y variabilidad con harta frecuencia y contrariedad de las gentes labradoras, que quisieran agua y agua para las necesidades del campo; está ahora en el centro del «variable» ó sea marcando una presión de 760 mm.

El descontento agrario sube de punto; la cifra de siembra de otoño acusa una disminución sensible en el área de cultivo sobre el año anterior y esto ya se sabe lo que representa. Lo que se siembra no se recoge, la reproducción venidera por lo tanto, si Dios no lo remedia, acusar esa falta de ahora ¡Buen principio de año agrícola.

Los precios con tendencia a bajar no pasando hoy a 44-50 rs. lo que se pagan por la favega de trigo, 38 centeno, 27 cebada y 19-50 avena.

CUPÓN Para el regalo de un elegante DORMITORIO COMPUESTO DE CAMA, ARMARIO DE LUNA, MESA DE NOCHE Y DOS SILLAS ESTILO INGLÉS QUE HACE El Diario Palentino a sus suscriptores y lectores. Sesenta de estos Cupones dan derecho a un número para el sorteo.

Por Telégrafo

Tercera conferencia. Madrid 6

Peticón justa

Las representaciones magnas de Castilla han sido recibidas por jefe del Gobierno, a quien pidieron mejoras locales, contestando el Condé que se les complacería en todo lo posible, por que tienen razón en su demanda.

Plan parlamentario

Hoy seguirá en el Congreso la discusión de los ferrocarriles complementarios, el articulado de los presupuestos y la subvención para el pavimento de esta Corte, oponiéndose a esto los republicanos y conservadores.

El condé y la política

Romanones hablando de la cuestión política, dijo que el barómetro indica que el tiempo está seguro y seco.

Referente a la frase de Moret de que sólo estará en la presidencia hasta que se apruebe el presupuesto y el tratado no la da la importancia que algunos la han atribuido.

En el Consejo de Estado

El jefe del Gobierno, estuvo hoy en el Consejo de Estado para dar posesión al señor Bugallal.

Romanones dijo que allí entendía no estaba creado para facilitar obras de gobierno, ni asumir las responsabilidades de los ministros.

Los radicales

Anoche celebraron una reunión los radicales de esta Corte disgustados por la determinación de Lerroux, en la cuestión relativa a los concejales.

Después de amplia discusión los reunidos adoptaron el siguiente acuerdo: «Vista la demora sufrida desde que se enviaron los antecedentes del asunto al señor Lerroux para su resolución, deciden en última instancia dirigirse en queja a los señores Salillas y Aibornoz, presidente y vicepresidente respectivamente de la Junta municipal».

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION
Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller
Carpintería de armar
Muebles.—Altars



Herrería artística
Rejas balcones balaustrados
Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada del DR. WINTER



Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los catarros de pecho y bronquitis.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de los pulmones.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN reumatismos y dolores del costado.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exljase siempre la marca del DR. WINTER Mucho cuidado con las imitaciones

¡No mas sabañones!

BALSAMO TROPICAL

Se vende en el Doctor Verda y en las farmacias de la ciudad. Desechad tópicos, cremas y líquidos. (todos remedios secretos), que no sirven para nada y pedid en droguerías y farmacias. BALSAMO TROPICAL: Frasco, 60 centimos.

Droguería Sr. Fuentes é Hijo

Se vende barato

Magnifico molino de cortera seminuevo, y un martillo para suela; puede verse funcionar. Dovionoro é Hijos, Fábrica de Curtidos, Burgos.

Se arriendan los pastes, la serria de leñas y cuerras de l. ber del monte «La Villa», término de Paredes de Naya. Para informes, Mayor principal, 34 y 36.

Arboles frutales

Se venden de todas clases, a precios económicos por las muchas existencias que se hallan en este nuevo establecimiento de Santiago Valpuesta y hermano. Celabazanos de Cerrato Palencia.

Se remite el catálogo general a quien lo solicite. Representante Agripino Alonso el montañés gran casa de viajeros.

Se danos número 7, Palencia.

Molino

Se vende o arrienda uno, situado a un kilómetro de la villa de Astudillo. Para tratar, con Luis González, en Santoyo.

Calle Mayor Antigua 121

Se vende un piano de cuerdas cruzadas seminuevo, una máquina de coser y una casa señalada con el número 121. Del precio y condiciones informarán en la misma.

GRATIS

Interesa al público saber que el Dr. ANDREU, con gran acierto, ha empezado a poner dentro de sus cajas de

GRATIS

PASTA PECTORAL con una "TRA" eléctrica para la garganta

GRATIS

una cajita de aluminio, donde caben seis pastillas y puede llevarse cómodamente encima.

Los que no la tengan sirvanse reclamarla a las Farmacias, y la entregarán gratis.

Lotería de Navidad

Recibos para dar participación en el sorteo del 22 de Diciembre se venden en cuadernos de 24 hojas en la Imprenta y Librería Alonso Hijos Mayor Pral. 71

EL DIARIO PALentino

SE VENDE EN MADRID en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente á dicho café.

Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódicos á 12 y 14 reales arroba, según sea. Redacción de este periódico.

MUEBLES A PLAZOS

250 pesetas semanales

Próxima apertura de las operaciones COMPANIA ARRENDATARIA de las MADERAS de LINDES

MADRID.—Marqués del Duero, 10.

Acceptamos representantes para pueblos, que tengan garantía.

¿POR QUÉ SUFRIR?

Si con el **Depurativo Radical** del Dr. Camachó, os curareis en media docena de días de la

SIFILIS aun a más rebelde en cualquiera de sus tres periodos, el

REUMA

TESTINGOS

TRISMUS

SORFULS

Si sufris, es porque queréis, pues la curación es **Radical y Garantida**, y la prueba está en la cart. que os habremos de recibir.

Dr. D. Ricardo Camachó.

Muy señor mío y de mi mayor respeto: Con satisfacción le escribo indicándole mi gratitud y agradecimiento. Gracias al uso de su **DEPURATIVO RADICAL**, he recuperado mi salud y disfruto de bienestar general. Soy un repatriado de las campañas de Ultramar, donde por la ingratitude del clima y las penalidades de la guerra, perdí las energías, no funcionaban mis órganos, en el estómago sentía dolores agudísimos, sufrí frecuentes cólicos, siendo un enfermo crónico.

He tomado cuatro frascos del **DEPURATIVO RADICAL** y me halló rejuvenecido. Puede hacer públicas estas manifestaciones para bien de los enfermos que sufran como yo sufría.

Con este motivo me ofrezco de usted, S. S. M. D. Narciso Piñero Escarotado, Censero del Hotel Metropoli de esta corte.

De venta en todas las buenas farmacias y en el Depósito General, calle de la MONTERA, 4, a 7 pesetas franco.

Compañía del Pacífico

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Salida de SANTANDER el día 25 de Diciembre al rápido y magnífico vapor "ESMERALDAS".

Admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase y en la actualidad, de pesetas 250 inclusive impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender amablemente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general dirigirse á sus Consignatarios.

TIPOS DE BASTERRECHEA

Se vende en el Depósito General, calle de la MONTERA, 4, a 7 pesetas franco.

ALONSO HIJOS

Unica casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y mi agrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del Venéreo.—Sifilis.—Anemia

“Aivio al primer día. Curación total y rápida.”

Milares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confites Costanzi curan las estrecheces reinales, Prostatitis, Cistitis y Catarrros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calmar instantáneamente el cólico; la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genitourinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, pesetas 5. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reicente é crónica, gora militar, síceras, etc.; es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad que, usándola a siempre, puede curarla. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob antisifítico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sifilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos adentis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, albuminuria, escrofosa, hufanismo, esterilidad, etc. Un frasco Roob Costanzi, pesetas 4; doble dosis, pesetas 7.

El elixir nutro-muscular Costanzi es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual también enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del estómago e intestino, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean las dolencias. Su uso en la debilidad nerviosa es indispensable si los atacados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la anemia, el Costanzi, y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnios, dolores de cabeza, neurálgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que desean efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloracion en las uñas, soteracion, hinchazon, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, 3, Pasaje de Escudillers, 3.1.º—BARCELONA.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio médico, 3, Pasaje de Escudillers, 3.1.º—BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia: Droguería de Pérez del Molino y C.ª.—SANTANDER

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á ser sacados de cabina en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Nifias de Arce número 81, principal.

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á ser sacados de cabina en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Nifias de Arce número 81, principal.